

applicable : *Vous êtes la lumière du monde, vous êtes le sel de la terre* (1) : par conséquent, enflammés de l'amour et du zèle d-s âmes, ne cherchant pas leurs intérêts, mais ceux de Jésus-Christ, prêts à supporter les labeurs et même à donner leur vie pour leur^s brebis.

Quant à ceux que l'attrait honteux du gain ou des motifs humains porteraient à assumer un si ardu et si redoutable ministère ceux qui manqueraient de la sainteté de vie et de la science convenables, ils doivent être absolument écartés ; car ce sont des mercenaires qui n'entrent point par la porte et un sêl affadi qui *ne vaut plus rien que pour être jeté dehors et foulé aux pieds par les hommes* (2).

Ce que Nous venons de dire est pour le bien de ceux qui ont le bonheur d'être contenus dans le bercail du troupeau du Seigneur. Mais il y a chez vous, Vénérables Frères, des hommes qui, *n'ayant pas été jusqu'ici appelés dans l'admirable lumière du Chr'st* (3), *sont encore assis dans les ténèbres et dans l'ombre de la mort* (4) brebis qui périssent, qu'il vous faut amener au souverain pasteur des âmes, Jésus.

Car, la cité du Dieu vivant, l'Eglise du Christ, que ne circonscrit aucune limite, est ouverte à tous pour le salut : la puissance lui a été donnée par son divin Auteur d'atteindre d'une mer à l'autre mer et d'étendre chaque jour *la place de son campement et la couverture de ses tentes* (5), d'où elle est appelée avec justice et raison catholique.

Nous savons très bien, il est vrai, qu'il faut demander à la grâce divine cette *accession* des peuples à la *Montagne de Sion*, et qu'il appartient à Dieu de donner l'accroissement à la religion chrétienne ; *car personne ne vient au Fils, si le Père ne l'a attiré* (6) mais Nous savons aussi que c'est un dessein du Dieu de miséricorde, attesté par les actes et par les doctrines de notre Rédempteur, que les hommes mortels aident à l'œuvre de Dieu pour le salut des âmes. Car *la foi, suivant l'enseignement de l'Apôtre, vient d'avoir entendu, et l'on a entendu par la parole de Dieu ; mais comment entendra-t-on, s'il n'y a pas de prédicateurs ? Comment y aura-t-il des prédicateurs, s'il n'y a pas d'envoyés* (7) ?

C'est pourquoi Nous vous recommandons, Vénérables Frères, et Nous exhortons pour cela votre charité, de multiplier les missions auprès des Indiens ; qu'ils se multiplient les hommes de miséricorde qui iront, ouvriers volontaires et joyeux, à la moisson du Seigneur, qui n'écouant ni la chair, ni le sang, se feront tout à leurs frères abandonnés, pour les gagner à Jésus-Christ ; qu'ils apportent à une nation barbare la civilisation et la douceur des mœurs, qu'ils chassent les ténèbres de l'erreur, pour que ces peuples *reçoivent leur part, elles aussi, au milieu des saints, par la foi* (8).

Un dernier point sur lequel Nous appelons vos particulières sollicitudes est le suivant : Puisque, au temps présent surtout, les méchants abusent des journaux pour la diffusion d-s mauvaises doctrines et la dépravation des-

(1) Matth. 5, 14.

(2) Matth. 5, 13.

(3) I. Petr. 2, 9.

(4) Luc. 1, 79.

(5) Is. 54, 2.

(6) Io. 6, 44.

(7) Rom. 10, 10, s.

(8) Act. 26, 18.